
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00002            DEL  04/01/2024 

 

OGGETTO :     RELAZIONE FINALE COMMISSIONE SPECIALE: “COSTA SUD 

PNRR” 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 4 del mese di gennaio, alle ore 11:32 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  12 MANZARI  Francesco SI 

2 BUX  Annamaria SI  13 MARI  Cosimo NO 

3 CASSANO Sig. Vito SI  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele NO  15 PERNA Sig.ra Angela SI 



 

5 COLELLA  Gaetano SI  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe NO  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio NO 

8 FERRIERI  Francesco NO  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 GALLO  Alessio SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele Cipriani Giuseppe Corcelli Francesco Ferrieri Cosimo Mari Fabio Sisto  

 



 



 

Il Presidente Lorenzo Leonetti riferisce: 

 

PREMESSO CHE in data 28.12.23, nelle more della Conferenza dei CapiGruppo, il Consigliere 

Gaetano Colella, in qualità di Vice Presidente della Commissione Speciale, ha depositato proposta 

di “Relazione finale della Commissione Speciale Costa Sud PNRR”, di cui in allegato; 

DATO ATTO CHE la Conferenza Capigruppo nella seduta del 28/12/2023, come da verbale, ivi 

allegato, ha espresso all’unanimità dei presenti “parere favorevole”; 

CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 

determinazioni di competenza; 

 

IL CONSIGLIO DI MUNICIPIO 

RIUNITO in Bari nella sede del I Municipio giusta convocazione avente prot. nr. 439955 del 

29.12.2023; 

PRESO ATTO che:  

- la proposta di deliberazione di cui trattasi, con i relativi allegati, è stata regolarmente depositata 

presso la Segreteria del Municipio ai sensi dell’art. 51 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi, con avviso di convocazione regolarmente pubblicato sul sito 

web Istituzionale del Municipio 1; 

- gli atti relativi agli argomenti iscritti all’ordine del giorno sono visionabili da parte dei Consiglieri 

del Municipio mediante il sistema informatizzato delle delibere; 

- Eventuali allegati voluminosi non inseriti nel sistema informatizzato delle delibere, sono depositati 

presso la Direzione del Municipio.  

UDITA la relazione del Presidente; 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale 

parte integrante e sostanziale del presente atto; 

VISTO l’art. 54 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipio; 

VISTO l’art. 55 comma 3 del Regolamento sul decentramento amministrativo secondo cui non 

sono richiesti i pareri di regolarità tecnica e contabile di cui agli artt. 49 e 151 D.lgs. 267/2000, 

trattandosi di atto istruttorio non provvedimentale; 



 

AD UNANIMITÀ  dei consiglieri presenti e votanti (nr. 16 Consiglieri compreso il Presidente) 

espressi per alzata di mano. 

 

DELIBERA 

Per le motivazioni tutte espresse in narrativa e che qui di seguito si intendono integralmente 

riportate di: 

 

1. DI ESPRIMERE parere favorevole sulla proposta presentata dal Consigliere in sede di 

Capigruppo avente ad oggetto:”Relazione finale Commissione Speciale Costa Sud PNRR”. 

2. DI TRASMETTERE copia del presente provvedimento ad intervenuta esecutività all’Ufficio 

di Gabinetto del Sindaco, Ufficio di Presidenza Comunale, Ripartizione Segretaria Generale, 

Direzione Generale, Assessorato alle Culture, Commissione Speciale per il Decentramento, 

Assessorato al Decentramento. 

3. PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla utenza la 

massima pubblicità e trasparenza. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 









Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 4
Gennaio 2024

Secondo punto all’Ordine del Giorno. Però, scusatemi, se

non  ha  risposto  il  Direttore,  probabilmente  vuole

informarsi. Posso andare al secondo punto? 

Secondo  punto  all’Ordine  del  Giorno:  Relazione  finale

Commissione  Speciale  Costa  Sud  PNRR.  Prego,  Consigliere

Colella.

Consigliere Colella

Gaetano  Colella,  Movimento  5  Stelle.  Nella  seduta  del

22/12/2023  la  Commissione  Speciale  ha  approvato  la

relazione  conclusiva  avente  ad  oggetto  l’attività  svolta

durante  l’intero  l’anno.  La  relazione  si  propone  di

evidenziare  in  maniera  sintetica  l’operato  della

Commissione  Speciale  “Costa  Sud”  PNRR.  Sin  dalla  sua

costituzione  la  Commissione  Speciale  si  è  occupata  di

analizzare e approfondire le attività oggetto del PNRR con

particolare  riferimento  agli  aspetti  progettuali  della

“Costa  Sud”.  Le  attività  di  Commissione,  coadiuvate

dall’attività  del  Presidente  Stefano  Milano  e  del

Vicepresidente Gaetano Colella, si sono concentrate durante

la prima fase dei lavori nella visione ed approfondimento

degli aspetti progettuali dei sei lotti nel loro complesso.

Finalità della Commissione è stata l’analisi, lo studio, la

verifica delle attività prodromiche alla realizzazione del

Progetto “Bari Costa Sud”, Parco Costiero della Cultura,
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del Turismo e dell’Ambiente. Il progetto denominato “Bari

Costa  Sud”,  Parco  Costiero  dell’Ambiente,  riguarda  un

grande  parco  che  prevede  un’importante  opera  di

riqualificazione di tutte le aree che insistono a sud est

dell’abitato  di  Bari.  La  riqualificazione  in  oggetto

restituirà dignità a un’importante zona della città ad oggi

in  preda  al  degrado  sia  sotto  il  profilo  urbanistico,

ambientale e sociale. La Commissione, durante i primi mesi

di attività, ha convocato il Responsabile del progetto e il

Dirigente  della  Ripartizione  Urbanistica  del  Comune  di

Bari,  Ingegner  Pompeo  Colacicco,  al  fine  di  ottenere

delucidazioni in merito alla progettualità e alle sue fasi

prodromiche alle gare idi appalto per l’assegnazione dei

lavori.  In  ragione  di  quanto  esposto  dall’Ingegner

Colacicco, la Commissione ha potuto ben comprendere quello

che è l’obiettivo del progetto, ovvero, la realizzazione di

un parco lineare costiero lungo sei chilometri che di fatto

ricuce  il  tessuto  urbano  e  costiero  del  lungomare

monumentale, agli insediamenti residenziali e alle spiagge

urbane. A lavori conclusi, la città di Bari potrà disporre

del  più  grande  parco  costiero  dell’intera  area

metropolitana. Durante i lavori di Commissione, la stessa

ha  potuto inoltre  approfondire come  intervento de  quo è

stato inserito come intervento dei quattordici del Piano

Strategico,  grandi  attrattori  culturali,  finanziati  dal
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PNC, Piano Nazionale degli Interventi Complementari e dal

Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza, PNRR. Tale Piano è

compreso nel più ampio Piano Nazionale PNRR che mira ad

incrementare  il  livello  di  attrattività  del  sistema

turistico  e  culturale  del  Paese  attraverso  la

modernizzazione  delle  infrastrutture  materiali  ed

immateriali.  La  Commissione  ha  verificato  e  potuto

constatare come la realizzazione del Progetto “Costa Sud”

costituirà il volano e per la rigenerazione urbana delle

aree in oggetto e di fatto riconnetterà le aree costiere

con  l’entroterra  agricolo.  Durante  le  sedute  di

Commissione, ci si è interrogati sulla fruibilità di spazi

dando vita a una serie di confronti tematici con residenti

e associazioni atti a definire e a spiegare le strategie

che  hanno  dato  origine  ai  progetti  definitivi.  In

particolare, ci si è occupati della viabilità, nel senso di

dare continuità ai percorsi pedonali e ciclabili. In totale

osservanza delle finalità di progetto che la Commissione ha

condiviso e fatto proprie, ci si è soffermati in maniera

maniacale  sullo  sfruttamento  del  suolo,  ovvero,  la

possibilità  di  sviluppo  di  eventuali  cubature  esistenti,

supportando la costruzione delle densità edilizie previste.

La  Commissione  si  è  fermamente  opposta  ad  eventuali

spostamenti  di  cubature  esistenti  dal  Piano  Regolatore

garantendo  tuttavia la  tutela di  quei manufatti  ad oggi
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esistenti e regolarmente autorizzati che rappresenteranno

l’unico processo di cementificazione dei luoghi. In merito

alle cubature presenti nei luoghi oggetto di intervento, i

lavori di Commissione si sono concentrati sulle verifiche

dei luoghi e dei manufatti esistenti al fine di garantire

il  rispetto  delle  previsioni.  Il  progetto  complessivo

oggetto  di studio  suddivide l’area  di intervento  in sei

lotti funzionali: 1, 2 e 3 Parco Costiero Pane e Pomodoro,

Torre Quetta e Torre Carnosa, che prevedono principalmente

la  riqualificazione  naturalistica  della  fascia  litoranea

con  interventi  di  piantumazione,  nuova  rete  di  percorsi

misti ciclopedonali e riprofilazione al parziale ridisegno

del tracciato della strada litoranea. Il Parco Valenzano

prevede un settore di rinaturalizzazione dell’alveo della

Lama  Valenzano ed  un settore  di realizzazione  del Parco

Agricolo  reticolare.  L’otto  cinque,  Parco  Reticolare,

prevede la realizzazione di un parco agricolo reticolare

appunto, con creazione di una rete di spazi aperti ad uso

pubblico all’interno di zone destinate ad orticultura. Sei,

Parco  Bellavista,  prevede  la  riqualificazione  dell’area

attualmente  occupata  dal  Centro  Sportivo  Bellavista  e

l’estensione delle attrezzature sportive. La Commissione ha

inoltre  eseguito  un’attenta  indagine  in  merito  alla

viabilità  ponendo  particolare  rilievo  al  sistema  di

mobilità lenta e alle attività di connessione del Lungomare
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Interesse è il nome e di Cagno Abbrescia, sia sotto il

profilo  del  recupero  ambientale  e  paesaggistico  e

l’integrazione degli standard per la popolazione insediata

e relativa fruibilità. Gli obiettivi di analisi e studio

della Commissione si estrinsecano nella condivisione della

fattibilità  che  il  progetto  si  propone,  ovvero,

rigenerazione  urbana,  miglioramento  della  qualità

urbanistica, architettonica ed ambientale, migliore qualità

della  vita  per  aumento  di  servizi,  aree  verdi  e  spazi

pubblici,  miglioramento  della  mobilità  e

dell’accessibilità.  Sperimentazione  di  soluzioni

progettuali  innovative  per  il  risparmio  energetico  e  la

sostenibilità  ambientale,  effetti  positivi  di  carattere

sociale. La Commissione, durante la sua intera durata, si è

occupata  anche  di  importanti  tematiche  quali  l’iter

espropriativo  delle  aree  ricomprese  nel  progetto,  con

particolare  attenzione  alle  eventuali  problematiche

relative alla disciplina espropriativa e, in particolare,

sul  canone  di  esproprio.  In  sede  di  verifica  della

documentazione, la Commissione ha potuto approfondire anche

le  osservazioni  proposte  dai  proprietari  delle  aree,  in

particolare  ha  analizzato  quella  che  è  l’urbanizzazione

rurale esistente, con particolare riferimento alla presenza

nell’intera  area di  muretti a  secco, essenze  arboree di

particolare pregio, recinsioni e manufatti posti a servizio
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degli  insediamenti  rurali.  La  Commissione  ha  inoltre

seguito  direttamente  e  indirettamente  le  attività

amministrative e, in particolare, l’approvazione definitiva

del  progetto  di  fattibilità  tecnica  ed  economica  “Bari

Costa  Sud”, Parco  Costiero della  Cultura, del  Turismo e

dell’Ambiente, lotti 2, 4, 5 e 6. Mancano l’1 e il 3 perché

non  ancora  approvati  in  progettazione  definitiva;

comportante varianti ai soli fini urbanistici e apposizioni

del vincolo preordinato all’esproprio con cui in data 25

maggio 2023 e numero 2023055, il Comune di Bari ha dato di

fatto all’iter necessario e prodromico al bando finale per

l’assegnazione  dei  lavori.  I  lavori  di  Commissione

nell’ultimo  periodo  si  sono  concentrati  sulla

riqualificazione  fruibilità  del  greening  e  delle  zone

rurali interconnesse, ponendo l’accento sulla possibilità

di  assegnare  giusta  e  regolare  concessione  le  aree  in

oggetto  a  realtà  associative  già  operanti  nel  settore,

quali ad esempio: “Orto Gentile”. In merito a quest’ultimo

aspetto,  la  Commissione  ha  approfondito  la  questione  in

considerazione della circostanza che nel rione Japigia da

sette  anni  operano  tre  associazioni  cittadine  che  si

dedicano  all’apicoltura  urbana,  gli  orti  sociali,  l’agro

didattica,  mercatini con  i prodotti  della terra.  Le tre

associazioni  operano  sotto  la  denominazione  di  “Orto

Gentile”.  “Orto  Gentile”  rappresenta  un  patrimonio  di
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esperienze che necessita di una tutela progettuale atta a

garantire la continuazione delle attività. Dalla verifica

degli elaborati di progetto, le attuali aree di inutilizzo

delle  associazioni,  quasi  diecimila  metri  quadri  in  un

primo  momento  dovevano  essere  ridimensionati  a

(Incomprensibile) neanche trecento metri. Sulla questione,

come  risulta  dai  verbali,  la  Commissione  ha  seguito

attentamente alla questione, ha anche avuto, a mezzo del

Consigliere  Ventrella,  interlocuzioni  non  ufficiali  con

alcuni  responsabili  delle  associazioni  e  l’Assessore

Galasso.  Finalità  della  Commissione  in  merito  alla

questione, è stata la tutela e salvaguardia del progetto

“Orto Gentile” e di fatto, come si evince dal recentissimo

comunicato  stampa del  Comune di  Bari, alla  presenza del

Sindaco Antonio Decaro, degli Assessori ai Lavori Pubblici

Giuseppe  Galasso e  al Welfare  Francesca Bottalico  e del

Direttore della Ripartizione Urbanistica Pompeo Colacicco e

i  rappresentanti di  “Orto Gentile”,  si è  analizzato nel

dettaglio  la  reale  superficie  attualmente  destinata  alle

pratiche agricole, orticole del collettivo che si estende

per 7 mila e 800 metri quadri circa. A questo si aggiungono

le  superfici  occupate  da  alberature  e  altre  su  cui  si

sviluppa la viabilità d’accesso al manufatto esistente che

dispone  anche  di  un  piazzale  e  di  altri  elementi  in

muratura  tra  cui  un  pilone  utilizzato  in  passato  per
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l’irrigazione per un totale di circa 10 mila metri quadri.

La soluzione che si è scelta di perseguire tra le diverse

prospettata tra i progettisti di “Costa Sud”, è quella che

vede la salvaguardia di circa 6 mila e 500 metri quadri

dell’area  destinata  all’orto,  oltre  al  mantenimento  dei

manufatti  che  verranno  recuperati  insieme  alle  appendici

quali: la vasca, il pilone, il pozzo, il locale tecnico per

l’emungimento  delle acque  e lo  stesso piazzale,  tutti a

servizio  delle  pratiche  orticole.  L’attuale  viabilità,

contigua  al  Canale  Valenzano,  sarà  dismessa,  anche  per

consentire alla vegetazione presente di poter crescere in

maniera simmetrica correggendo, al contempo, le asimmetrie

oggi presenti e salvaguardando l’intero patrimonio arboreo

esistente  e  per  essere  ricollocata  dai  progettisti  in

posizione  più  prossima  al  sacrario  militare.  Sull’area

individuata, sarà possibile così preservare, non solo le

pratiche  agricole,  ma  anche  le  attività  di  apicoltura

attraverso l’utilizzo delle aree attualmente attive. Entro

il  mese  di  gennaio  saranno  disponibili  gli  elaborati

progettuali esecutivi relativi all’ipotesi discussa in quel

pomeriggio  che  rappresenta  una  sintesi  tra  la  proposta

avanzata dal collettivo e quella formulata dai progettisti

incaricati del lotto di “Costa Sud” in cui ricade l’area di

“Orto  Gentile”.  In  fase  di  progettazione  esecutiva  i

progettisti  valuteranno  di  confermare  o  meno  la
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realizzazione di un camminamento lungo il canale Valenzano,

come richiesto, anche per facilitare l’accessibilità e la

visibilità  delle  aree  destinate  ad  orti  pubblici  lungo

tutto il perimetro. In conclusione, si può asserire che la

Commissione  per  l’intera  sua  durata,  ha  monitorato

l’avanzamento dell’iter prodromico alla realizzazione delle

opere  previste  dai  sei  lotti  garantendo  un’attività  di

controllo  e  verifica  ed  ha  formulato  una  serie  di

osservazioni che si estrinsecano nell’Ordine del Giorno che

stiamo discutendo oggi. In aggiunta a questa relazione, una

mia  osservazione.  Si  è  avuto  sempre  il  22  dicembre  una

singolare  coincidenza:  il  Sindaco  Antonio  Decaro,  presso

gli uffici del Comune, ha presentato il piano del Parco

“Costa  Sud”  e  gran  parte  delle  osservazioni  da  noi

elaborate in questo anno, hanno trovato in quella sede già

una risposta e conferma per quello che è stato lo studio

effettuato in un anno di lavoro e quindi abbiamo avuto già

riscontro di quelle che sono state le nostre osservazioni e

riscontro positivo per alcune cose. Quindi le nostre linee

di  indirizzo  saranno  linee  che  altro  non  faranno  che

seguire  quello che  già risulta  dal piano  illustrato dal

Sindaco  Decaro. Un  mio rammarico  personale è  quello che

questa presentazione, ricadendo l’intero parco nel nostro

Municipio,  non  sia  stata  effettuata  per  dare  il  giusto

valore  alla  nostra  attività  di  Consiglieri  Municipali  e
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dell’istituzione municipale stessa dal Sindaco stesso fatta

e quindi presentata in questa sede, in questo Municipio.

Purtroppo,  resterà  un  mio  rammarico.  Avrebbe  dato,  così

diciamo, lustro al lavoro che noi quotidianamente abbiamo

svolto in questo anno in merito non solo alla Commissione

Speciale ma ai lavori che svolgiamo solitamente per quello

che riguarda le funzioni di nostra competenza. L’augurio

che in conclusione ho più volte esternato durante i lavori

di  Commissione,  è  quello  che  venga  osservato  il  piano

cronologico  e  che  soprattutto,  entro  il  31/12/2026,  si

abbia  la  realizzazione  del  parco  e  la  consegna  alla

cittadinanza  perché  altrimenti  andremmo  incontro  a  serie

problematiche di carattere amministrativo in quanto i fondi

del  PNRR  hanno  questo  vincolo  inderogabile  e  quindi  i

progetti devono trovare la loro conclusione entro il 31/12,

ecco perché noi come linea d’indirizzo, abbiamo indicato

nell’Ordine  del  Giorno  attuale,  quella  di  incentivare

appunto  l’osservanza  dell’apertura  dei  cantieri  e  quindi

dei lavori nei termini previsti. Grazie.

Vicepresidente 

Grazie, Consigliere Colella. Ora, ci sono interventi sulla

relazione? Prego, Consigliere Ventrella.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 21



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 4
Gennaio 2024

Consigliere Ventrella

Francesco  Ventrella,  Decaro  Sindaco,  sono  le  12:05.  Io

volevo  togliermi  un  sassolino  dalla  scarpa  visto  che,

quando noi abbiamo istituito questa Commissione Speciale,

qualcuno ci ha addirittura definito come delle persone che

potevano sostituirsi ai cervelloni, passatemi il termine,

che stanno a Roma e quindi qualcuno nell’articolo di un

giornale in maniera ovviamente satirica e anche divertente,

diceva che, se c’è qualche problema sul PNRR “Costa Sud”,

potevano  rivolgersi  tranquillamente  al  Primo  Municipio.

Quello che è oggetto di questa relazione ma soprattutto la

presentazione fatta dal Sindaco Decaro che giustamente il

collega Colella riportava, rappresenta sostanzialmente il

buon lavoro fatto dalla Commissione. Mi riferisco a “Orto

Gentile”,  per  fare  solo  un  esempio,  perché  è  stato

veramente  un  ottimo  risultato  frutto  anche  di  una

condivisione  che  ha  portato  una  modifica  degli  elementi

progettuali esistenti e iniziali come anche una serie di

linee  che  abbiamo  discusso:  tutta  la  disciplina  degli

espropri, la disciplina che abbiamo sostenuto per quanto

riguarda la viabilità sostenibile, l’utilizzo e soprattutto

la fruizione di tutta quest’area enorme che sarà poi data

alle  varie  associazioni  ma  soprattutto,  come  diceva

giustamente  anche  il  Vicepresidente  della  Commissione

Speciale, chiaramente non sarà limitato alla chiusura di
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questa  Commissione,  ma  bensì  chi  ci  sarà  nel  prossimo

mandato,  nella  prossima  Consiliatura,  chiaramente  avrà

l’onere di continuare il lavoro fatto dalla Commissione nel

verificare che, in realtà, quello che è stato il lavoro

della  Commissione,  dei  progettisti,  del  Comune  di  Bari,

dello  stesso  Sindaco  Decaro,  venga  comunque  portato  a

compimento  nell’interesse  esclusivo  della  cittadinanza.

Ringrazio anche tutti i colleghi che hanno partecipato, per

la  loro  partecipazione  attiva  e  soprattutto  per  il

confronto  che  veniva  svolto  durante  le  sedute  di

Commissione. 

Vicepresidente

Grazie.  Ci  sono  altri  interventi?  Bene,  se  non  ci  sono

altri interventi, c’è un Ordine del Giorno da votare però

chiedo  al  Consigliere  Ventrella  se  lo  può  leggere  lui

perché è scritto a penna.

Consigliere Ventrella

Ovviamente, come ben sapete, qualsiasi Commissione che si

rispetti soprattutto la Speciale, deve terminare i lavori

con la redazione di un Ordine del Giorno. Chiaramente anche

qui mi tolgo un altro sassolino… eh sì Mino, ne tengo tre o

quattro nelle scarpe. Correndo sulla sabbia purtroppo ne

tengo tre o quattro. Allora: relativamente alla chiusura
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dei lavori di Commissione, il sottoscritto in più occasioni

aveva chiesto che l’Ordine del Giorno venisse redatto, al

pari della relazione, anche questo è un altro sassolino,

durante i lavori di Commissione, circostanza che purtroppo

nono so per quale motivo, non è stata possibile quindi, in

sede di Conferenza di Capigruppo, Presidente, sto facendo

la  cronistoria  così  è  chiaro  per  tutti,  abbiamo  con  i

rappresentanti  di  tutti  i  gruppi  politici  e  le  liste

civiche  di  questo  Consiglio,  predisposto  un  Ordine  del

Giorno che non fa altro che ritagliare, di cui adesso vi

darò lettura, ritagliare quelle che sono state le attività

di Commissione, come diceva giustamente il collega Colella,

le  linee  di  indirizzo.  Vi  do  lettura  anche  perché  era

legato a quello che era arrivato come comunicazione per il

Consiglio però… “La Commissione Speciale denominata ‘Costa

Sud PNRR’, premesso che nella seduta del 22 dicembre 2023

la  Commissione  Speciale  ha  approvato  la  relazione

conclusiva  avente  ad  oggetto  l’attività  svolta  durante

l’intero  anno;  che  da  detta  relazione  è  emerso  che  la

Commissione ha operato nel senso di indicare le linee di

indirizzo  relative  alla  gestione,  manutenzione,  tutela  e

promozione  delle  aree  interessate  dal  progetto  dei  sei

lotti.  Tutto ciò  premesso, la  Commissione preso  atto di

quanto  in  oggetto  e  previsto  dai  progetti  esecutivi

approvati relativi a “Costa Sud” chiede: di inserire nel
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piano di gestione, manutenzione delle aree di oggetto di

progetto  “Costa  Sud”  le  seguenti  linee  di  indirizzo”,

ovviamente  parliamo  di  linee  di  indirizzo  perché  sapete

benissimo che la competenza relativa al PNRR non può essere

certo nel Municipio né tantomeno di altri enti. “Concedere

quindi  le  aree  ad  associazioni  che  promuovono  la

salvaguardia  e  tutela  dell’ambiente  e  del  territorio

costiero;  verificare  e  programmare  interventi  di

manutenzione  ordinaria  e  prevedere  contratti  di  accordi,

che possono essere quadro o altro, atti da garantire la

tutela e conservazione delle opere realizzate; incentivare

la  fruizione da  parte della  cittadinanza e  garantire la

viabilità sostenibile; verifica dell’esecuzione dei lavori,

stante l’imminente di dicembre 2026”. Questo è l’Ordine del

Giorno come redatto in sede di Conferenza di Capigruppo.

Grazie.

Vicepresidente

Grazie,  Consigliere  Ventrella.  Ci  sono  altri  interventi

sull’Ordine del Girono? Se non ci sono interventi, pongo in

votazione l’Ordine del Giorno. Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Nell’Ordine del Giorno è indicata anche la verifica della

manutenzione ordinaria? 
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Colella

Sì, è importante quello perché non dobbiamo fermarci solo

all’esecuzione.

Dirigente

Allora,  procediamo:  contrari?  Astenuti?  Favorevoli?

All’unanimità. 

Vicepresidente

Grazie.  Passiamo  al  terzo  punto  all’Ordine  del  Giorno:

Istituzione  Commissione  Speciale  denominata  Periferie  al

Centro “del Municipio”. C’è qualcuno che vuole relazionare

nel merito? Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Abbiamo  voluto condividere  con tutti  i Consiglieri  e in

particolare  con i  Capigruppo quelle  che sono  diciamo le

finalità  della  nuova  Commissione  Speciale  che  andremo  a

istituire,  se siamo  d’accordo, per  l’anno 2024.  I punti

emersi  in  accordo,  ci  hanno  visti  convergere  su  questa

istituzione  della  Commissione  Speciale  che  tratti  un

argomento per noi di vitale importanza che è quello delle

periferie,  abbiamo  voluto  quindi  con  questa  ultima
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

19/01/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 19/01/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Isabella Loconte 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 19/01/2024 al 02/02/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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